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ebulan setelah Brigadir Nofriansyah Yosua (Brigadir J) meninggal, Bareskrim Polri akhirnya menetapkan satu 

Stersangka baru. Ia adalah Brigadir RR alias Ricky Rizal, sopir dari istri Irjen Ferdy Sambo, Putri Chandrawathi. 

Ricky disangkakan dengan pasal pembunuhan berencana. Jeratan inipun makin memperjelas arah kasus yang kini 

bak berbalik 180 derajat.  Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum dan Keamanan (Menko Polhukam) Mahfud MD 

menyebut, skenario yang awalnya adu tembak kini berubah menjadi pembunuhan. Bahkan meski belum dirilis 

kepolisian, Mahfud menegaskan sudah ada 3 nama tersangka yang dikantongi. Fakta-fakta baru memang makin terkuak 

usai Bharada E--yang juga telah berstatus tersangka--berkeinginan menjadi justice collaborator. Salah satu yang 

mengejurkan adalah keberadaan Irjen Ferdy Sambo di lokasi kejadian saat penembakan terjadi. Meski keruwetan sudah 

mulai terurai, masih panjang jalan Polri menyelesiakan secara tuntas kasus ini. Dalang penembakan dan 'drama' hingga 

motif kejahatan belum terbuka jelas.

(Baca	Hal	11)

P e n g a c a r a  b a r u  B h a r a d a  E ,  M u h a m m a d 
Boerhanuddin mengatakan, kliennya menyatakan 
tak ada baku tembak dalam peristiwa tewasnya 
Brigadir J. Pernyataan ini menepis kronologi awal 
yang menyebutkan Brigadir J tewas setelah terlibat 
adu tembak dengan Bharada E. Sebelumnya, 
disebutkan Brigadir J tewas usai terlibat baku 
tembak dengan Bharada E. Pada peristiwa yang 
terjadi pada Jumat (8/7) itu, disebutkan Brigadir J 
melepas 7 tembakan dan dibalas 5 tembakan 
Bharada E.

1. TAK ADA BAKU TEMBAK  BRIGADIR J VS BHARADA E

Boerhanuddin mengatakan Bharada E mengaku 
menembak karena ada tekanan dari 'atasan'. Dia tak 
menjelaskan detail mengapa Bharada E diperintah 
melakukan penembakan. Informasi awal saat kasus 
ini terungkap, Bharada E disebut menembak 
Brigadir J untuk membela diri. Pada Jumat (8/7) 
lalu, Bharada E awalnya mendengar permintaan 
tolong dan teriakan istri Irjen Ferdy Sambo.

2. BHARADA E DAPAT TEKANAN UNTUK TEMBAK 

BRIGADIR J, BUKAN BELA DIRI

Boerhanudin juga mengatakan kliennya menjelaskan 
soal bekas proyektil yang ada di tempat kejadian 
perkara (TKP) yaitu rumah dinas Kadiv Propam Polri 
di Kompleks Polri, Duren Tiga, Jakarta Selatan (Jaksel). 
Dia mengatakan Bhadara E mengaku bekas proyektil 
yang ada di TKP hanya alibi. Pistol Brigadir J, katanya, 
sengaja ditembakkan ke arah dinding supaya terkesan 
ada peristiwa baku tembak. Sebelumnya, pada 
informasi awal, disebutkan 7 tembakan Brigadir J tak 
ada yang mengenai Bharada E. Sementara 5 tembakan 
Bharada E seluruhnya mengenai badan Brigadir J 
hingga menimbulkan 7 luka.

3. TEMBAKAN REKAYASA DI TEMBOK IRJEN SAMBO

Pengacara Bharada E juga menyebut Irjen Ferdy 
Sambo ada di lokasi tewasnya Brigadir J. Pada awal 
kasus ini dibuka ke publik, Irjen Ferdy Sambo 
disebut tak ada di lokasi ketika terjadi baku tembak 
antara Brigadir J dan Bharada E. Saat itu, eks Kadiv 
Propam itu disebut sedang tes COVID-19.

4. IRJEN FERDY SAMBO DI TKP PENEMBAKAN?

Awal kasus dibuka ke publik, Bharada E disebut 
merupakan penembak nomor wahid di Resimen 
Pelopor Korps Brimob, sehingga piawai memegang 
senpi. Lima tembakan Bharada E bahkan disebut 
menimbulkan 7 luka di badan Brigadir J. Namun 
pernyataan itu ditepis LPSK. Menurut LPSK, 
Bharada E tak lebih jago menembak dibandingkan 
dengan Brigadir J.

5. BHARADA E TAK LEBIH JAGO TEMBAK 

DARI BRIGADIR J

Pada awal kasus ini dibuka, disampaikan CCTV di 
rumah dinas Irjen Ferdy Sambo rusak akibat 
disambar petir. CCTV di sekitar lokasi, salah satunya 
di pos satpam, dekodernya diganti.Saat itu, Polres 
Metro Jaksel menjelaskan decoder CCTV tersebut 
diambil dalam rangka penyitaan. Budhi mengata-
kan CCTV di pos satpam kemudian diganti dengan 
yang baru. Kenyataanya, Eks Kadiv Propam Irjen 
Ferdy Sambo dibawa ke tempat khusus di Mako 
Brimob, Kelapa Dua, atas dugaan pelanggaran etik. 
Ferdy Sambo diduga mengambil kamera pengawas 
atau CCTV di tempat kejadian perkara (TKP) 
tewasnya Brigadir Nofriansyah Yoshua Huatabarat 
atau Brigadir J.

6. CCTV RUSAK ATAU DIAMBIL?

PENGAKUAN BHARADA E YANG BERUBAH ARAH

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah



TARIF 

BARU MASUK 

PULAU KOMODO 

DITUNDA

Tarif	masuk	yang	berlaku	hingga	
Desember	2022:

RP 75.000
RP (wisatawan domestik)

RP 150.000
RP (wisatawan mancanegara)

Pemerintah	NTT	akan	
mempersiapkan	berbagai	fasilitas	
dan	infrastruktur	di	Pulau	Komodo	
dan	Padar.

RP 3,75 JUTA
Kenaikan tarif menjadi

baru	akan	berlaku	
pada	1	Januari

Sumber	:	berbagai	sumber	diolah

mencoba merusak, menggali, 
menggusur lahan yang ada di 
Pulau Komodo," kata Martinus.

Sebelumnya,  harga t iket 
masuk Taman Nasional Komodo 
s e b e s a r  R p  1 5 0 . 0 0 0  p e r 
k u n j u n g a n  m a s u k  Ta m a n 
Nasional Komodo. Kemudian 
direncanakan naik menjadi Rp 
3,75 juta dan berlaku setahun 
penuh. Tarif baru ini berlaku 
u n t u k  ku n j u n g a n  ke  P u l a u 
Komodo dan juga Pulau Padar, 
sedangkan untuk ke Pulau Rinca 
tarifnya tetap sama.

Terpisah,  Andreas  Hugo 
Pareira, anggota DPR RI meminta 
P e m p r o v  N T T  m e l a k u k a n 
pengkajian lagi agar peraturan 
y a n g  d i k e l u a r k a n  h a r u s 
memilikki dasar hukum yang 
jelas.Selain itu,  AHP, begitu 
sapaan Andreas, anggota DPR RI 
dari Fraksi PDI Perjuangan ini, 
mendesak agar peraturan yang 
d i k e l u a r k a n  p e r l u 
d i s i n k r o n i s a s i k a n  d e n g a n 
peraturan di pusat.
 “Pembuat peraturan pun harus 

dikaji secara baik dan melibatkan 
semua pihak. Bicara pariwisata itu ada 
banyak pihak seperti alam, pelaku 
pariwisata dan pembuat kebijakan. 
Kemudian penundaan ini maksud 
untuk apa dan apakah penundaan itu 
u n t u k  m e m b e r - l a k u k a n  l a g i 
peraturan yang sempat menuai 
protes. Atau penun-daan ini ada 
aturan baru yang akan dibuat. Maka 
itu, saya menyarankan teman-teman 
di DPRD NTT bisa mengawal secara 
baik proses ini,” tegasnya. 

Ia menjelaskan, penundaan ini 
harus disikapi pemerintah dengan 
melakukan kajian-kajian secara baik 
sehingga ke depan tidak ada aksi 
protes. Bila perlu semua pihak harus 
dilihatkan dalam rangka proses 
pengkajian.(hiski,rls,ant/dya)

Jangan cuma sekadar menunda tanpa 
penyelesaian.

" H a r u s  a d a  k e t e r l i b a t a n 
masyarakat Komodo dan Labuan Bajo 
a g a r  a d a  k e t e r b u k a a n .  A d a 
sumbangsih masyarakat dan aktivis 
dalam merancang harga tiket," kata 
Martinus, Senin (8/8).

Diskusi yang diharapkan terjadi 
juga harus berdasarkan data dan juga  
melibatkan berbagai aspek. Selama ini, 
alasan pemerintah untuk menaikkan 
tarif masuk Taman Nasional Komodo 
Rp 3,75 juta menitikberatkan pada 
konservasi.

"Kita berharap ketika menunda 
ada  proses  mel ibatkan pelaku 
pariwisata dan masyarakat suku 
Atamodo. Ketika itu berasaskan pada 
keadilan, melibatkan seluruh ke-
lompok dalam pengelolaan pariwisata 
kita kemudian berlandaskan nilai 

sosiologis, ekologis dan kosmologis 
b a g a i m a n a  o r a n g  A t a m o d o 
memandang komodo itu sendiri, saya 
kira t idak ada perdebatan dan 
pertentangan. Jadi pemerintah harus 
terbuka pada konsep pengelolaan 
p a r iw i s a t a ,"  ka t a  D i n a m i s a to r 
G e r a k a n  A l i a n s i  L a b u a n  B a j o 
Menggugat, Ano Leonardo Panjaitan.

Sementara itu, menurut Martinus 
dan Ano, konservasi yang selama ini 
digaungkan pemerintah juga tak 
tampak di TN Komodo. Mereka bilang, 
pembangunan di TN Komodo saat ini 
malah tak sesuai konservasi."Kita 
m e l i h a t  p e m b a n g u n a n  y a n g 
disampaikan pemerintah tidak sesuai 
dengan harapan masyarakat maupun 
teman-teman pelaku pariwisata. 
Pembangunan berbasis konservasi 
tapi kita lihat di TN Komodo jauh dari 
konservatif. Di Pulau Komodo terjadi 
penggeseran masyarakat dan mereka 
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KUPANG- Kenaikan tarif masuk Rp 
3,75 juta ke Taman Nasional Komodo 
resmi ditunda. Yang sedianya dimulai 
1 Agustus lalu, Pemerintah Provinsi 
Nusa Tenggara Timur (Pemprov NTT) 
menyebutkan tarif baru akan berlaku 
mulai  1  Januari  2023.  Sepert i 
diketahui, tarif itu untuk masuk ke 
kawasan wisata Pulau Komodo dan 
Padar, Kabupaten Manggarai Barat.

“Pemprov NTT memberikan 
dispensasi selama lima bulan ke 
depan atau tetap berlaku tarif lama 
masuk Pulau Komodo maupun Pulau 
Padar. Pemberlakuan tarif baru 
sebesar Rp3,75 juta mulai berlaku 
pada 1 Januari 2023,” kata Zeth Sony 
Libing Kepala Dinas Pariwisata 
Provinsi Nusa Tenggara Timur kepada 
pers di Kupang, NTT, Senin (8/8). 

Dengan demikian, menurut dia, 
selama periode Agustus-Desember 
2022, wisatawan baik domestik 
maupun mancanegara yang masuk ke 
Pulau Komodo dan Padar tetap 
berlaku tarif lama yaitu Rp75 ribu 
bagi wisatawan domestik dan Rp150 
ribu bagi wisatawan mancanegara.

Dia menjelaskan pemberian 
dispensasi itu merupakan saran Joko 
Widodo Presiden dan masukan dari 
sejumlah tokoh masyarakat dan tokoh 
agama di Kabupaten Manggarai Barat, 
NTT.“Pemerintah NTT tentu tetap 
memperhatikan semua masukan dari 
berbagai pihak seperti masukan dari 
Bapa Uskup Ruteng Mgr Siprianus 
Hormat,  para alim ulama, para 
pendeta, dan tokoh-tokoh masyarakat 
di daerah itu,” kata Zeth.

Menurut dia, selama lima bulan, 
P e m e r i n t a h  N T T  a k a n  l e b i h 
mempersiapkan berbagai fasilitas 
dan infrastruktur dalam kawasan 
wisata Pulau Komodo dan Pulau 
Pa d a r,  s e r t a  m e n g i n t e n s i f k a n 
kegiatan sosialisasi dengan berbagai 
pihak seperti kalangan gereja, tokoh-
tokoh masyarakat dan berbagai pihak 
di kabupaten ujung barat Pulau Flores 
itu, terkait pemberlakuan tarif baru 
sebesar Rp3,75 juta yang mulai 
berlaku pada 1 Januari 2023.

Ia menegaskan para wisatawan 
yang ingin membeli tiket masuk ke 
Pulau Komodo dan Padar yang 
berkunjung mulai 1 Januari 2023 
sudah bisa mendaftar melalui aplikasi 
INISA dimiliki PT Flobamor.“Para 
wisatawan yang ingin melakukan 
pembelian tiket masuk ke Pulau 
Komodo dan Padar sudah bisa 
dilakukan saat ini untuk pelaksanaan 
kunjungan wisata mulai 1 Januari 
2023,” pungkas Zeth. 

Desak Pemerintah Libatkan 
Masyarakat

Di sisi lain, Aliansi Labuan Bajo 
Menggugat berharap ada diskusi 
dengan masyarakat dalam masa 
p e n u n d a a n  i t u . M e n a n g g a p i 
penundaan pemberlakuan tarif, 
Koordinator Lapangan Aliansi Labuan 
Bajo Menggugat, Martinus Soni 
Candra, berharap masa penundaan itu 
benar-benar dimanfaatkan untuk 
berdiskusi dengan masyarakat . 

Akhirnya Tarif Komodo Rp 3,75 Juta Ditunda, 
Baru Berlaku 1 Januari 2023

(Ilustrasi)	Kenikan	tarif	menjadi	Rp	3,75	juta	per	pengenjung	untuk	masuk	ke	kawasan	wisata	Pulau	Komodo	
dan	Padar,	Kabupaten	Manggarai	Barat	ditunda	hingga	1	Januari	2023.	(Foto-dokist)



atas persetujuan Presiden."
Kritikan juga disampaikan Komisi 

untuk Orang Hilang dan Korban 
Tindak Kekerasan (KontraS). Wakil 
Koordinator KontraS, Rivanlee Anandar 
mengatakan wacana itu menunjukkan 
kegagalan mengidentifikasi masalah di 
tubuh TNI, seperti banyak perwira 
nonjob.

Alih-alih melakukan evaluasi 
mendalam, kata dia, pemerintah 
malah membuka kembali  keran 
dwifungsi TNI. Ia menyebut jika 
terealisasi, wacana tersebut akan 
mempunyai konsekuensi. "Konsekuensi- 
nya, mekanisme penentuan posisi 
pada jabatan sipil tertentu bukan lagi 
berlandaskan kualitas seseorang, 
melainkan hanya dari power semata. 
Dalam hal ini jejaring TNI dengan 
pejabat publik yang berpotensi jelas 
melahirkan konflik kepentingan," kata 
Rivanlee saat dihubungi, Senin (8/8).

I a  m e n g a t a k a n  d a r i p a d a 
menempatkan tentara di jabatan sipil, 
lebih baik mengevaluasi penerimaan 
anggota TNI terlebih dulu untuk 
memperbaiki jenjang militer.Selain itu, 
dampak lain yang kemungkinan 
timbul jika wacana itu terealisasi yakni 
ke luaran kebi jakan bukan lag i 
ditujukan untuk menyejahterakan 
m a s ya r a k a t ,  m e l a i n k a n  u n t u k 
kepentingan tertentu saja.

"Usul dari LBP juga menunjukkan 
bahwa ternyata negara mendiamkan 
pikiran Orbais di tataran pejabatnya. 
Penting bagi presiden untuk menegur 
sekaligus membersihkan para pejabat 
dari pikiran Orbais ini supaya bisa 
fokus untuk menyejahterakan masya-
rakat," kata dia.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA-  DPR menolak usulan 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Panjaitan untuk menempatkan tentara 
aktif di jabatan instansi pemerintah, 
masuk dalam revisi Undang-Undang 
TNI. 

Anggota Komisi I DPR RI Fraksi 
P a r t a i  G o l k a r  D a v e  L a k s o n o 
mengatakan usulan itu harus penuh 
pertimbangan.Menurutnya, usulan 
tersebut berpotensi menghidupkan 
kembali dwi fungsi ABRI sebagaimana 
zaman orde baru (orba) yang dipimpin 
Soeharto.

"Karena pertama, kita harus 
menjaga semangat reformasi agar 
t i d a k  s a m p a i  k e m b a l i  k e  e r a 
sebelumnya di mana adanya Dwi 
fungsi ABRI," kata Dave kepada 
wartawan, Senin (8/8).

D a v e  m e n g a t a k a n  s a a t  i n i 
keperluan personel  TNI  dalam 
kementerian bukan sekadar mengejar 
posisi bintang akan tetapi lebih 
d i b u t u h k a n  a d a l a h  s i k a p  d a n 
kemampuan profesionalitas daripada 
prajurit TNI untuk mengisi jabatan 
tersebut

"A g a r  m e n o p a n g  p e r f o r m a 
kementerian dalam memberikan 
p e l a y a n a n  t e r b a i k  k e p a d a 
masyarakat," kata Dave.

Memang diakui Dave, di beberapa 
posisi dibutuhkan kewibawaan atau 
profesionalitas daripada prajurit 
TNI."Akan tetapi yang paling penting 
harus tetap dijaga adalah supremasi 
s i p i l  d a l a m  m e n j a l a n k a n  ro d a 
pemerintahan dan roda demokrasi 
yang hidup di Indonesia," ujar Dave.

Terpisah, Anggota Komisi I DPR 

dari partai PDI Perjuangan, Effendi 
Simbolon, mengatakan wacana itu 
b e r t e n t a n g a n  d e n g a n  a m a n a t 
reformasi yang melarang keterlibatan 
TNI dalam peran sosial politik atau 
dikenal dengan sebutan dwifungsi 
ABRI.

Selain itu, menurut pakar hukum 
tata negara dan aktivis demokrasi, 
penempatan tentara aktif di instansi 
pemerintah tidak ada urgensinya, 
kecuali negara ada dalam keadaan 
darurat perang atau konflik.

Menteri  Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi, Luhut 
Panjaitan, setidaknya sudah dua kali 
mengutarakan rencana pemerintah 
untuk memasukkan perwira TNI aktif 
di kementerian, instansi, atau lembaga 
pemerintah.

Pertama pada 2019, saat itu Luhut 
menepis tudingan yang menganggap 
masuknya TNI dalam kementerian 
a k a n  ke m b a l i  m e m b a n g k i t k a n 
dwifungsi ABRI.Dia mengeklaim 
pemerintah telah memiliki kajian soal 
itu. Namun tak membeberkan secara 
lebih rinci.

Kini Luhut kembali menghidupkan 
wacana itu pada acara Silaturahmi 
Nasional PPAD di Sentul, Bogor. Ia 
berkata, undang-undang saat ini 
m e m b a t a s i  p e r a n  t e n t a r a  d i 
kementerian."Sebenarnya saya sudah 
mengusulkan untuk perubahan UU 
TNI," ujar Luhut, Jumat pekan lalu."UU 
TNI ada satu hal yang perlu, sejak saya 
M e n k o  P o l h u k a m ,  b a h w a  T N I 
ditugaskan di kementerian/lembaga 
atas permintaan dari institusi tersebut 
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Kata DPR Potensi Balik 
ke Era Orde Baru 

Soal Usulan Menko Luhut, TNI Jabat di Kementerian 

“Undang-undang TNI itu sebenarnya ada 
satu hal yang perlu sejak saya Menko 
Polhukam, bahwa TNI ditugaskan di 
kementerian/lembaga atas permintaan dari 
institusi tersebut atas persetujuan 
Presiden.”

MENTERI KOORDINATOR BIDANG KEMARITIMAN 

DAN INVESTASI, LUHUT PANJAITAN

Caleg PAN Jatim: Daftar Gratis, 
Kalah Diganti dan Jika Terpilih Bonus Rp 1 M

dengan periode sebelumnya, dibawah 
kepemimpinan Ketua Umum PAN, 
Zulkifli Hasan menjadi partai yang 
terbuka untuk siapa pun dan selalu 
berada di tengah-tengah masyarakat. 
"Sesuai pesan Ketum Bang Zulhas 
(sapaan Zukifli Hasan), PAN harus jadi 
partai yang peduli, hadir dan siap 
membantu masyarakat," beber Vice 
Presiden Kongres Advokat Indonesia 
(KAI) ini.(arief sukaputra/dya)

BLITAR - Pada Pemilihan Legislatif 
(Pileg) 2024 mendatang, Partai 
Amanat Nasional (PAN) menggunakan 
cara berbeda untuk menggaet calon 
legislatif (caleg). Selain menjaring dari 
berbagai elemen masyarakat, juga 
menerapkan sistem daftar gratis, 
kalah digant i  dan j ika  terpi l ih 
mendapat bonus hingga Rp 1 miliar.

Seperti disampaikan Wakil Ketua 
DPW PAN Jawa Timur, Rahmat Santoso 
bahwa caleg yang maju dari PAN 
mengikuti Pileg 2024 mendatang, 
t i d a k  a k a n  r u g i  j u s t r u  a k a n 
mendapatkan bonus jika terpilih. 
"Karena selain daftar gratis, kalah 
diganti dan kalau menang atau terpilih 
dapat bonus. Caleg DPRD Provinsi 
Jawa Timur bonusnya Rp 1 miliar, 
s e d a n g k a n  c a l e g  D P R D 
Kota/Kabupaten dapat Rp 500 juta," 
ujar Rahmat Santoso, Senin(8/8).

Lebih lanjut dijelaskan Rahmat 
yang kini menjabat Wakil Bupati Blitar 
ini, adanya bonus bagi caleg terpilih 
tersebut tercantum dalam SK Rapat 
Kerja Wilayah 1 DPW PAN Jawa Timur 
tentang calon legislatif PAN.

"Bagi Caleg DPRD Jawa Timur 
terpilih yang memperoleh kursi 
dengan perolehan suaranya sendiri, 
akan mendapat penghargaan berupa 
uang tunai sebesar Rp 1 miliar. 
S e d a n g k a n  u n t u k  C a l e g  D P R D 
Kabupaten/Kota se Jawa Timur yang 
memperoleh kursi dengan suaranya 
sendiri, akan mendapat penghargaan 
uang tunai sebesar Rp 500 juta," 
jelasnya.

Rahmat mengungkapkan reward 
tersebut merupakan terobosan baru 
dan komitmen dari PAN, kepada para 
caleg untuk mengajak berjuang 
b e r s a m a - s a m a  d i  P i l e g  2 0 2 4 

mendatang. "Jadi jangan ragu menjadi 
caleg dari PAN, karena tidak akan rugi. 
Berjuang dengan maksimal, menang 
diapresiasi dengan reward berupa 
bonus," ungkap pria yang juga Ketua 
Umum DPP Ikatan Penasihat Hukum 
Indonesia (IPHI) ini.

Rahmat juga menegaskan saat ini 
PAN Jatim terus merekrut bakal caleg 
dari berbagai elemen, latar belakang 
dan tidak memandang dari golongan 
tertentu. "PAN membuka diri untuk 
semua dari pusat hingga daerah, kita 
m e n g a j a k  g e n e ra s i  m u d a  a t a u 
milenial, tokoh masyarakat dan tokoh 
agama dari golongan manapun. Baik 
Muhamadiyah maupun NU, untuk 
menjadi caleg melalui PAN. Ini kita 
lakukan untuk memujudkan Jatim 
basis PAN," tegasnya.

Adanya perubahan ini menurut 
Rahmat menunjukkan PAN berbeda 

Wakil	Ketua	
DPW	PAN	Jatim,	
Rahmat	Santoso



GEJALA CACAR MONYET 
YANG PERLU DIPERHATIKAN 

Demam	
Menurut Perhimpunan Dokter Spesialis Kulit dan 
Kelamin Indonesia (Perdoski), demam adalah tanda 
awal cacar monyet. 

Sakit	kepala	parah	
Di tahap awal penyakit, penderita cacar monyet juga 
bakal merasakan sakit kepala parah. 

Kelenjar	getah	bening	bengkak	
Ciri cacar monyet yang khas dan tidak dirasakan 
penderita cacar air atau cacar lainnya yakni 
pembengkakan pada kelenjar getah bening. Kelenjar 
getah bening yang bengkak ini dapat teraba di 
ketiak, leher, atau selangkangan. 

Lemas	
Seperti penyakit infeksi virus dan kuman lainnya, 
penderita cacar monyet juga bakal merasakan 
badannya lemas. 

Ruam	
Dilansir dari Pusat Pengendalian dan Pencegahan 
Penyakit AS (CDC), ciri-ciri cacar monyet yang beda 
dari penyakit lain adalah ruam. Ruam gejala cacar 
monyet bisa berlangsung selama tiga minggu. Ruam 
ini awalnya berupa lesi, bercak, atau bintik 
kemerahan yang muncul selama 24 jam. Setelah 
empat hari, ruam akan berkembang menjadi bintik-
bintik berisi cairan dan nanah. Selang enam hari, 
ruam bakal mengering. Kemudian, ruam akan 
menjadi keropeng setelah sembilan hari. Ruam ini 
biasanya muncul di dekat alat kelamin, dekat anus, 
tangan, kaki, dada, wajah, mulut, dan dekat mata

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

JAKARTA-Menteri Kesehatan Budi 
Gunadi Sadikin mengungkapkan 
k e s i a p a n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
menghadapi wabah cacar monyet 
( m o n k e y p o x ) .  M e n u r u t  d i a , 
pemerintah sudah memesan obat-
o b a t a n  a n t i v i r u s  p e n y a k i t 
tersebut."Insya Allah minggu depan 
siap. Jadi kita sudah siap," ujarnya, 
Senin (8/8). 

K e m u d i a n ,  m e n u r u t  d i a , 
pemerintah juga siap melakukan 
surveilans cacat monyet. Virus itu bisa 
dideteksi dengan mesin PCR yang 
banyak dipunyai berbagai kalangan di 
tanah air seiring pandemi Covid-
1 9 ." S a m a  s e p e r t i  C o v i d - 1 9 , 
monkeypox i tu  ada variannya. 
Variannya ada Afrika Tengah dan 
Afrika Selatan. Itu yang perlu genom 
sekuens," kata BGS.

Kalaupun harus menggunakan 
a l a t  g e n o m  s e k u e n s  u n t u k 
mendeteksi varian yang ada, BGS 
bilang kalau kapasitas nasional sudah 
m u m p u n i .  K a p a s i t a s n y a  k i n i 
mencapai 30 ribu per tahun atau 
2.000 sampel hingga 3.000 sampel 
per bulan.

" K i t a  s u d a h  m e m i l i k i 
laboratorium yang bisa melakukan 
genom sekuens di Indonesia. Kita 
pasti dalam waktu 4-5 hari bisa tahu 
variannya," ujarnya.

Di sisi lain, kemenkes mengaku 
telah menemukan 11 pasien suspek 
cacar monyet (monkeypox). "kita 
sebenarnya sudah 11 suspek diduga 
monkeypox," jelasnya Menteri Budi.

Menkes mengatakan, pasien 

suspek cacar monyet teridentifikasi 
dengan bintik-bintik merah. Namun 
setelah melakukan serangkaian 
pemeriksaan, otoritas kesehatan 
menyebut belasan orang tersebut 
negatif cacar monyet."Tapi dari 11 
suspek ini setelah kita tes mereka 
bukan monkeypox," katanya.

Budi menegaskan hingga saat ini 
pemerintah belum menemukan kasus 
c a c a r  m o n y e t  d i  I n d o n e s i a . 
Menurutnya, proses tracing kasus ini 
pun lebih mudah karena pasien yang 
t e r j a n g k i t  a k a n  l e b i h  m u d a h 
m e n u l a r k a n  p e n y a k i t 
tersebut."Orangnya harus bergejala 
dulu, baru dia bisa menularkan," 
tegasnya.

Meski belum ada kasus cacar 
m o n y e t  y a n g  d i k o n f i r m a s i  d i 
Indonesia, ahli meyakini penyakit 
tersebut sudah masuk di Tanah Air. 
Epidemiologi Dicky Budiman dari 
Universitas Griffith Australia menilai 
adanya potensi tersebut.

Dia menjelaskan, umumnya masa 
inkubasi cacar monyet membutuhkan 
waktu hingga tiga minggu sampai 
t imbulnya gejala.  Karena masa 
inkubasi  yang lama ini ,  sangat 
mungkin seseorang lolos dari skrining 
saat hendak masuk ke Indonesia 
lantaran tidak menunjukkan gejala.

Menular	dengan	Mudah
Sementara itu, kasus cacar monyet 

d i  A m e r i k a  S e r i k a t  s e m a k i n 
bertambah. Berdasarkan laman Pusat 
Pen g en da l ia n  da n  Pen cega ha n 
Penyakit AS (CDC), kasus cacar 

monyet yang dikonfirmasi mencapai 
7.510 pada Senin (8/8).

Karena peningkatan signifikan 
tersebut, para ahli kesehatan negara 
tersebut memberi rincian lebih lanjut 
tentang bagaimana virus monkeypox 
ditularkan."Cacar monyet ditularkan 
melalui kontak kulit ke kulit. Dan itu 
bisa berupa kontak kulit apa saja. Saya 
tahu banyak kasus di sini ditularkan 
melalui hubungan seks, tapi itu bukan 
penyakit menular seksual," kata 
s p e s i a l i s  p e nya k i t  m e n u l a r  d i 
Memorial Hermann Health System 
Houston, Linda Yancey.

Berhubungan seks melibatkan 
banyak kontak kulit. Namun, ini juga 
terjadi pada saat menari, berjabar 
tangan, atau olahraga yang berisiko 
melibatkan kontak fisik."Jadi ada 
b a n y a k  c a r a  b e r b e d a  u n t u k 
menudlarkannya. Setiap kontak kulit 
ke  k u l i t  a d a l a h  r i s i ko  b e s a r," 
tambahnya, dikutip dari People.

Yancey juga mengatakan bahwa 
s a n ga t  m u n gk i n  c a c a r  m o nye t 
ditularkan melalui barang-barang 
yang sebelumnya dipegang oleh 
penderita, seperti uang.Sebab, virus 
monkeypox bisa bertahan selama 
berhari-hari di suatu lingkungan.

"Jadi, monkeypox adalah saudara 
kandung dari cacar. Jadi, barang-
barang yang sering disentuh seperti 
uang, gagang pintu, kereta belanja, 
( juga) berpotensi menularkan," 
peringatnya.Untungnya, pembersih 
tangan seperti sabun atau hand 
sanitizer sangat efektif membunuh 
virus ini.

Selain itu, pakar kesehatan lainnya 
menyarankan untuk kembali mem-
praktikkan jarak sosial dan mem-
batasi kontak dekat untuk menurun-
kan risiko infeksi. (hiski,rls,ant/dya)
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(ilustrasi)	Pemerintah	mengklaim	belum	ada	
Cacar	Monyet	di	Indonesia	dan	Kemenkes	siap	
dengan	berbagai	antisipasinya	termasuk	lab	
untuk	melakukan	pengecekan.	(Foto-dok)

RI DIKLAIM ZERO KASUS, 

CACAR MONYET MENULAR 

LEWAT UANG-PEGANGAN 

PINTU



1.	PPK	(Panitia	Pemilihan	Kecamatan)	

- Ketua: Rp	2,5	juta	

- Anggota: Rp	2,2	juta 

- Sekretaris: Rp	1,85	juta	

- Pelaksana: Rp	1,3	juta	

RINCIAN HONORARIUM 
BADAN AD HOC UNTUK 
TAHUN 2024

2.	PPS	(Panitia	Pemungutan	Suara)	

- Ketua: Rp	1,5	juta	

- Anggota:	Rp	1,3	juta	

- Sekretaris:	Rp	1,15	juta	

- Pelaksana: Rp	1,05	juta	

- Pantarlih (Panitia Pendaftaran Pemilih):	Rp	1	juta	

3.	KPPS	(Kelompok	Penyelenggara	

Pemungutan	Suara)	

- Ketua:	Rp	1,2	juta	(Pemilu	2024);	

Rp	900.000	(Pilkada	2024)	

-	Anggota:	Rp	1,1	juta	(Pemilu	2024);	

Rp	850.000	(Pilkada	2024)	

-	Satlinmas:	Rp	700.000	(Pemilu	2024);	

Rp	650.000	(Pilkada	2024)	

4.	PPLN	(Panitia	Pemilihan	Luar	Negeri)	

- Ketua:	Rp	8,4	juta	

- Anggota:	Rp	8	juta	

- Sekretaris:	Rp	7	juta	

- Pelaksana:	Rp	6,5	juta	

- Pantarlih Luar Negeri: Rp	6,5	juta	

5.	KPPS	Luar	Negeri	

- Ketua:	Rp	6,5	juta	

- Sekretaris:	Rp	6	juta	

- Satlinmas Luar Negeri:	Rp	4,5	juta

PEMILU

RP RP

Sumber
KPU

Nusantaratoday Hal 05  |  Selasa, 09 Agustus 2022

JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Ri mengumumkan bahwa 
p e m e r i n t a h  t e l a h  m e n y e t u j u i 
kenaikan honorarium bagi badan ad 
hoc penyelenggara Pemilu 2024 dan 
Pilkada 2024. Kenaikan ini termuat 
dalam Surat Menteri Keuangan Nomor 
S-647/MK.02/2022 yang diteken pada 
5 Agustus 2022 lalu. 

 "Pemerintah telah menyetujui 
kenaikan honor bagi badan ad hoc 
untuk pemilu dan pemilihan tahun 
2024 (PPK, PPS, KPPS, Pantarlih, 
P P L N,  K P P S L N,  Pa n t a r l i h  L N ) , 
dibandingkan Pemilu 2019 dan 
pemilihan tahun 2020," kata Ketua 
KPU RI Hasyim Asy'ari dalam jumpa 
pers, Senin (8/8).

"Kami ucapkan terima kasih 
kepada pemerintah lewat Menteri 
Keuangan yang telah menyetujui 
usulan KPU untuk kenaikan honor," ia 
menambahkan. 

Di sisi lain, KPU RI menjelaskan 
dokumen pendaftaran 13 dari 18 
partai politik yang mendaftar telah 
d i nya t a ka n  l e n gka p  d a n  d a p a t 
didaftar."Jadi dari total 18 parpol yang 
mendaftar, 13 parpol kami nyatakan 
lengkap," kata Anggota KPU RI Idham 
Holik di Jakarta Senin (8/8).

 Sementara itu, terkait lima partai 
p o l i t i k  y a n g  b e l u m  l e n g k a p 
dokumennya menurut dia masih ada 
kesempatan untuk melengkapinya 
hingga 14 Agustus 2022 pukul 23.59 
WIB.Dia mengatakan 13 partai politik 
yang dokumen pendaftarannya 
lengkap yakni PDIP, PKP, PKS, PBB, 
Perindo, Nasdem, PKN, Garuda, 
Demokrat, Gelora, Hanura, Gerindra 
dan PKB.

Sampai saat ini, menurut dia sudah 
ada 18 partai politik yang mendaftar 
ke KPU RI. Sebanyak sembilan partai 

politik mendaftar pada hari pertama 
tahapan pendaftaran partai politik 
calon peserta Pemilu 2024.

Partai politik yang mendaftar pada 
hari pertama yakni diawali PDIP pada 
pukul 08.00 WIB, kemudian PKP, PKS, 
Partai Reformasi, PRIMA, Perindo, 
NasDem, PBB, Pandai.Kemudian pada 
hari kedua tahapan pendaftaran, Partai 
Kebangkitan Nusantara menjadi satu-
satunya partai politik yang mendaftar.

Lebih lanjut, pada hari ketiga 
hanya Partai Garuda yang mendaftar. 
Kemudian pada hari kelima ada Partai 
Demokrat yang datang ke KPU pada 
pukul 14.00 WIB.Pada Sabtu hari 
keenam tahapan, KPU menerima 
d o k u m e n  p e n d a f t a r a n  P a r t a i 
Demokrasi Rakyat Indonesia. Partai 
Gelora datang mendaftar ke KPU RI 
p a d a  h a r i  k e  t u j u h  t a h a p a n 
pendaftaran partai politik calon 
peserta Pemilu 2024.

Pada Senin 8 Agustus 2022 atau 
hari  kedelapan tahapan,  Partai 
Republikku, Hanura, Gerindra dan PKB 
datang mendaftar. Gerinda dan PKB 
datang berbarengan ke KPU dengan 
arak-arakan yang menampilkan reog 
dan barongsai.

Prabowo	Beri	Sinyal	Nyapres	
Keempat	Kalinya

Sementara itu, Ketua Umum Partai 
G e r i n d r a  P r a b o w o  S u b i a n t o 
menyatakan siap jika dirinya nanti 
akan kembali diberikan mandat untuk 
maju lagi sebagai calon presiden 
(capres) dalam agenda Pemilu 2024 
m e n d a t a n g .  G e r i n d r a  b e r n i a t 
mendeklarasikan Prabowo capres 
pada 13 Agustus mendatang.

K e s i a p a n  i t u  d i s a m p a i k a n 
Prabowo, karena ia menganggap 
mandat tersebut sebagai tugas suci 

yang harus dijalankannya."Kalau 
memang saya dapat tugas saya akan 
anggap tugas itu tugas yang suci untuk 
mengabdi kepada rakyat. Intinya 
harus saya terima dengan baik," ujar 
Prabowo kepada wartawan di Kantor 
KPU RI, Senin (8/8)

Terkait potensi koalisi bersama 
sejumlah partai termasuk dengan 
Partai Kebangkitan Bangsa (PKB), 
Prabowo masih enggan berkomentar. 
Menurutnya Gerindra saat ini masih 
akan berfokus pada agenda Rapat 
Pimpinan Nasional (Rapimnas) yang 
rencananya akan digelar pada Sabtu 
13 Agustus mendatang.

"Ya tanggal 13 akan ada rapimnas 
gerindra ya kemudian nanti kita 
tunggu hasil rapimnas bagaimana, 
baru nanti tanggal 13 kita insya allah 
kalau lancar semua baru kita adakan 
pertemuan bersama," kata Prabowo.

Meski begitu, ia tak menampik soal 
p o t e n s i  k o a l i s i  d e n g a n  P K B . 
Menurutnya sinyal koalisi keduanya 
terus menguat seiring beberapa 
pertemuan yang terjadi antara kedua 
belah pihak."Saya kira sinyalnya ya 
sangat kuat yah. ya, kira-kira begitu 
lah. selalu optimis, selalu gembira," 
beber Prabowo.

Kalau Prabowo resmi maju di 
Pilpres 2024, artinya ia sudah 4 kali 
maju di kontestasi tersebut. Ini 
merupakan salah satu sejarah di 
percaturan politik Indonesia.Pertama 
ka l i  ia  m a j u  seb a ga i  c awa p res 
Megawati Soekarnoputri pada 2009. 
Lalu, ia menjadi capres penantang 
Jokowi 2 kali pada 2019 dan 2024.

Sementara itu Ketua Umum PKB 
Muhaimin Iskandar atau kerap disapa 
Cak Imin tak menampik soal potensi 
koal is i  kedua parpol ,  PKB dan 
Gerindra. Hanya saja pihaknya hingga 

kini masih belum dapat membeberkan 
lebih lanjut."TTM ya TTM, Teman Tapi 
Mesra, tapi TTM lagi, Tunggu Tanggal 
Mainnya," kata Cak Imin.

Untuk itu, Cak Imin meminta 
kepada publik untuk lebih bersabar. 
J ika sudah pada saatnya untuk 
d i u m u m k a n  ke p a d a  p u b l i k ,  i a 
memastikan akan berbicara dan 
menyampaikan perihal kabar baik 
koalisi keduanya.

"Tentu kalau pacaran itu kan ada 
jadian, ada lamaran, ada tukar cincin, 
ada pesta perkawinan. kita tunggu 
tahapan-tahapan itu insya Allah dalam 
waktu dekat saling menembak dulu," 
pungkasnya.(hiski,rls,ant/dya)

Pemerintah Restui 
Honor Badan Ad Hoc Pemilu 2024 Naik

Ketua	DPP	PKB)Muhaimin	Iskandar	dan	Ketua	Umum	DPP	Partai	Gerindra	Prabowo	Subianto	saat	
mendaftarkan	partai	politiknya	ke	KPU,	Senin	(8/8/2022).	(Foto-dokist)
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BOUTTIER 
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MAXIME 
BOUTTIER 

Belum lama ini publik dihebohkan dengan perilisan trailer Ticket To 

Paradise yang dibintangi oleh Julia Roberts dan George Clooney. 

Reuni keduanya pun sudah cukup bikin heboh, ditambah kehadiran 

aktor Indonesia, Maxime Bouttier yang membuat para penonton 

Tanah Air makin penasaran.Siapakah dia?

MAXIME	BOUTTIER lahir di Poitiers, 
Prancis, 22 April 1993. Dalam 12 tahun 
karier aktornya ia berhasil menembus 
Hollywood melalui film komedi 
r o m a n t i s  T i c k e t  t o  P a r a d i s e  
tersebut.Film yang diproduksi oleh 
Universal Pictures itu, Maxime 
memerankan karakter Kadek yang 
akan menikahi Lily yang diperankan 
Kaitly Dever, anak dari tokoh yang 
diperankan George Clooney dan Julia 
Roberts.

Maxime Bouttier mengawali 
kariernya di kancah Internasional 
dengan membintangi film produksi 
Hollywood. Dalam film Ticket to 
Paradise pria kelahiran Prancis ini 
berperan sebagai Gede yang akan 
menikah dengan Lily (Kaitlyn Dever) 
putri dari Roberts dan George Clooney.

Dalam film tersebut Maxime bukan 
sekadar cameo saja, melainkan salah 
satu aktor pendukung yang memiliki 
peran cukup penting di dalam jalannya 
cerita.Pada trailer yang dirilis bisa 
d i l i h a t  b a g a i m a n a  a w a l n y a  
ditunjukkan momen-momen mesra 
antara Gede (Maxime Bouttier) 
bersama Lily (Kaitlyn Dever) yang 
merupakan anak dari Julia Robert dan 
George Clooney. Beberapa adegan 
menunjukkan jika kedua pasangan 
muda itu tengah dimabuk asmara, 
mereka tampak berciuman beberapa 
kali di pinggir pantai dan saat 
berenang.

Lily merasa Gede adalah pria yang 
tepat untuk hidupnya dan berniat 
untuk menikah dengannya. Kedua 
orangtuanya (yang telah bercerai) pun 
berusaha untuk mencegahnya karena 
takut apa yang terjadi pada mereka 
menimpa putrinya itu.

Keduanya pun akhirnya bertemu 

Gede yang datang dengan sepeda 
motor di kawasan yang seperti hutan 
tersebut. Gede pun mengajak Lily dan 
keluarganya bersenang-senang 
selama di Bali, mulai dari berenang di 
tengah laut bersama lumba-lumba dan 
hingga bermain pongbeer di sebuah 
kelab.

Lantas bagaimana dengan niat 
Julia Roberts dan George Clooney 
untuk mencegah pernikahan putrinya 
dengan Maxime? Apakah akhirnya 
mereka luluh atau rencana mereka 
untuk memisahkan putrinya itu 
berhasil? Jawabannya hanya bisa 
d i t e m u k a n  p a d a  2 1  O k t o b e r  
mendatang di bioskop.

Bernama lengkap Maxime Andre 
Selam Bouttier atau disapa akrab 
Maxime Bouttier adalah aktor muda 
berdarah campuran Prancis-Bali. 
Darah Prancis ia dapatkan dari 
ayahnya yang seorang koki, sedangkan 
ibunya merupakan gadis Bali. 

Ia merupakan anak sulung dari dua 
bersaudara. Maxime memilik adik 
perempuan bernama Elodie Bouttier. 
Sedari kecil Maxime telah bercita-cita 
menjadi artis dan memulai karirnya 
sebagai model dalam sebuah agensi di 
Bali pada 2010.

K e m u d i a n  i a  m e n c o b a  
peruntungan di Jakarta dengan 
mengikuti beberapa casting untuk 
bermain sinetron. Ia pun berhasil 
membintangi sinetron berjudul Arti 
Sahabat di musim kedua pada 2010. 
Melalui perannya sebagai Byan di 
sinetron tersebut namanya mulai 
dikenal publik.

Tak butuh waktu lama, berkat 
kemampuan dan wajah tampannya 
Maxime berhasil memulai debut di 
layar lebar dalam 2 tahun waktu 

Ticket to Paradise 

Aktor Indonesia yang Curi 

Perhatian di Film Ticket to Paradise 
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Hollywood dengan Indonesia dengan 
total biaya produksi mencapai US$15 
juta. Film yang sudah dirilis sejak 
tahun 2013 ini diperankan oleh 
beberapa aktor papan atas Indonesia 
seperti Ario Bayu, Atiqah Hasiholan, 
Tyo Pakusadewo, sampai Rio Dewanto. 

Film ini memilih tempat syuting di 
Tanah Jawa, tepatnya di Yogyakarta 
dengan mengusung cerita aksi 
terorisme di Keraton Yogya sampai 
menewaskan putri Sultana (Atiqah 
Hasiholan). 

5. The Fall
 Film Hollywood yang syuting di 

Indonesia ini sampai memakan waktu 
selama empat tahun lamanya karena 
dilakukan lebih dari 20 negara, salah 
satunya adalah Indonesia. Menariknya, 
salah satu adegan dengan latar Indo-
nesia memperlihatkan kebudayaan 
khas yang berasal dari Bali, yaitu tari 
kecak. Film ini mengusung tema cinta 
dan aksi balas dendam yang dibintangi 
oleh Lee Pace yang kini lebih dikenal 
sebagai Ronan the Accuser.

 
6.	Savages

 Tidak kalah dengan deretan film 
Hollywood di atas, film Savages juga 
diperankan oleh beberapa aktor 
ternama Hollywood. Sebut saja John 
Travolta, Blake Lively, Salma Hayek, 
sampai Aaron Taylor-Johnson yang 
m e m a i n k a n  k a r a k t e r  s e b a g a i  
Quicksilver di MCU. Para aktor pemain 
film ini juga melakukan proses 
pengambilan gambar di Pulau Moyo, 
Nusa Tenggara Barat untuk proses 
produksi film Crime-thriller yang 
diadaptasi dari novel tersebut. 
(berbagasi sumber/dya)

mendapat ulasan buruk dengan skor 
hanya 26 persen di situs Rotten 
Tomatoes. 

2.	King	Kong	(2005)
 Dalam proyek remake film 

Hollywood dengan judul yang sama 
tersebut, Pulau Mursala yang berada di 
Sumatera Utara diubah namanya 
menjadi Skull Island. Pulau ini 
diceritakan menjadi tempat pertama 
kali Kong sang raja gorila raksasa 
legendaris ditemukan. Salah satu film 
yang merupakan garapan Peter 
Jackson ini pun berhasil meraih tiga 
penghargaan sekaligus di Oscar 2006, 
salah satunya adalah kategori Efek 
Visual Terbaik. 

3.	Eat	Pray	Love
 Film Hollywood yang syuting di 

Indonesia berikutnya berjudul Eat 
Pray Love. Proses pengambilan 
gambar untuk film ini dilakukan di 
Bali, dan bahkan sampai membuat 
m a s ya ra k a t  I n d o n e s i a  h e b o h .  
Bagaimana tidak, film biopik dengan 
tema romansa yang diangkat dari buku 
karya Elizabeth Gilbert ini dibintangi 
oleh seorang aktris Hollywood 
ternama yaitu Julia Roberts.

Terlepas dari kehadiran sang 
bintang papan atas Hollywood, film ini 
juga menghadirkan Christine Hakim 
yang mana dia adalah aktris senior di 
Indonesia. Film ini menceritakan kisah 
seorang wanita bernama Liz Gilbert ke 
Roma, India,  dan Bali  setelah 
perceraiannya.

4.	Java	Heat
Java Heat adalah film yang 

merupakan hasil kerja sama antara 

debutnya di dunia entertainment. Film 
pertamanya berjudul 18++ Forever 
Love pada 2012, berperan sebagai 
Pascal.

Maxime dipertemukan dengan 
Prilly Latuconsina lewat film Matt and 
Mou pada 2019 yang diadaptasi dari 
novel berjudul sama karya Wulanfadi. 
Melalui film ini tumbuh perasaan di 
antara keduanya dan memutuskan 
menjalin hubungan asmara. Walaupun 
dikabarkan putus di tahun yang sama, 
d u a  s e j o l i  i n i  t a m p a k  m a s i h  
berhubungan baik hingga sekarang. 
Bahkan Maxime tak menghapus foto 
keduanya di akun instagramnya. Prilly 
pun mengapresiasi kiprah Maxime di 
film Ticket to Paradise.

Syuting di Bali 'Palsu' di Australia
Selain itu film tersebut juga sempat 

mengundang kontroversi karena 
berlatarkan Bali namun lokasi 
syutingnya justru di Queensland, 
Australia. Hal itu pun membuat publik 
heran, kenapa mereka tak benar-benar 
mengambil lokasi di Bali apalagi juga 
tampak beberapa acara adat dan 
busana daerah Bali yang ditampilkan 
di sana.

Menanggapi hal tersebut, Menteri 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
( M e n p a r e k r a f )  S a n d i a g a  U n o  
menyebutkan jika hal itu jadi 
t a n t a n g a n  d a n  k o r e k s i  b a g i  
pemerintah."Mengapa tidak syuting 
langsung ke Bali, ini tentu menjadi 
tantangan sekaligus sebagai koreksi 
bagi kita dan para pelaku industri film 
sebagai bagian dari ekosistem 
perfilman nasional," ujarnya. 

Ia pun menjelaskan, hingga saat ini 
belum ada aturan khusus seperti 
insentif untuk rumah produksi asing 
yang ingin melakukan produksi di 
Tanah Air dan hal itu hanya berlaku 
b a g i  p a r a  s i n e a s  l o k a l  y a n g  
berkoordinasi dengan pemerintah 
daerah serta Badan Perfilman.

S a n d i a g a  U n o  p u n  s e d i k i t  
mengungkit soal fenomena film Eat, 
Pray, Love yang mengambil lokasi 
syuting di Bali. Hal itu diyakininya 
sebagai salah salah booster yang 
m e n a i k a n  p a m o r  p a r i w i s a t a  
daerah."Kita mempunyai destinasi 
wisata yang sukses digunakan sebagai 
lokasi syuting film layar lebar. Film 
tersebut sukses tayang dan membawa 
dampak positif pada promosi dengan 
naiknya popularitas destinasi wisata 
tersebut. Tidak lama kemudian lokasi 
syuting film itu banyak dikunjungi 

wisatawan."
"Sebagai contoh, Film 'Eat, Pray, 

and Love' dibintangi Julia Robert, 
sebagian mengambil lokasi syuting di 
kawasan Ubud Bali, tahun 2010 sukses 
tayang di seluruh dunia. Dampaknya, 
tidak lama kemudian kunjungan turis 
ke Bali, khususnya ke kawasan Ubud, 
meningkat tajam. Berkaca dari kisah 
sukses tersebut, menjadi kontradiksi 
bila ada film makers mengambil lokasi 
syuting di luar negeri, dengan setting 
Bali," pungkasnya.

Di sisi lain, dengan pencapaian itu, 
Prilly Latuconsina mengaku bangga 
pada Maxime Bouttier. Maklum saja, 
Maxime Bouttier adalah mantan 
kekasih Prilly."Seneng banget, aku 
bangga banget sama pencapaian dia 
itu," ucap Prilly Latuconsina saat 
ditemui di Plaza Indonesia, Jakarta 
Pusat, baru-baru ini.

Di mata wanita berusia 25 tahun 
itu, akting Maxime sangat bagus 
hingga akhirnya bisa dihargai di 
sana."Bangganya ada aktor Indonesia 
ya n g  b i s a  d i p e rc aya  i n d u s t r i  
hollywood untuk memerankan 
karakter yang porsinya banyak, aku 
bangga," katanya.

Sebagai orang yang pernah dekat, 
Prilly tahu betul perjuangan Maxime 
yang memiliki passion besar di dunia 
akting."Aktingnya dia memang bagus. 
Aku selalu mendukung dia," ujarnya. 

Makanya, saat tahu Maxime 
Bouttier beradu akting dengan Julia 
Roberts, itulah salah satu mimpi 
Maxime yang terwujud."Dia punya 
mimpi yang besar. Melihat mimpi dia 
satu per satu tercapai aku bangga 
b a n g e t , "  t u t u p  P r i l l y  
Latuconsina.(berbagai sumber/dya)

1. Anacondas: The Hunt of Blood 
Orchid (2004)

 Bila pada film pertamanya teror 
ular anaconda ini dilakukan di Hutan 
Amazon, berbeda dengan sekuel 
lanjutannya yang mengambil latar di 
h u t a n  K a l i m a n t a n ,  I n d o n e s i a .  
Ancaman yang berasal dari ular 
terbesar di dunia ini dialami oleh 
sekelompok ahli yang mencari bunga 
untuk memperpanjang hidup manusia 
yang diyakini berada di wilayah 
Kalimantan. Tapi sayang, film ini 

FILM-FILM HOLLYWOOD YANG 
SYUTING DI INDONESIA. 

Anacondas: The Hunt of 
Blood Orchid (2004 King Kong (2005)

The FallJava Heat

Eat Pray Love Savages



Kecoa

yang mungkin ada di dapur.
Alternatif lainnya yaitu Anda 

cukup meletakkan potongan ketimun 
yang ada di dalam kaleng aluminium 
kosong yang sudah dibersihkan. 
Aroma dari timun tersebut bisa 
mengusir dan membunuh semut dan 
kecoa.

Perasan	Jeruk	
Lemon

S e l a i n  e n a k  
diminum, jeruk lemon 
juga sangat ampuh 
untuk membersihkan 
b e r b a g a i  m a c a m  

kotoran dari alat makan dan masak. 
Tidak hanya itu, lemon juga bisa 
digunakan sebagai salah satu cara 
mengusir kecoa di rumah.Lemon 
memiliki kandungan pathogenic alias 
anti bakteri. Itu mengapa, Anda bisa 
mencampurkan perasan lemon ke 
dalam air untuk mengepel lantai 
rumah maupun membersihkan 
peralatan makan. 

Minyak	Esensial	
dengan	Aroma	
Tumbuhan

Minyak esensial 
biasa digunakan untuk 
menciptakan suasana 
yang rileks. Selain itu, 

banyak juga orang yang menggunakan 
minyak ini untuk menyembuhkan 
penyakit ringan. Namun ternyata, 
beberapa aroma minyak esensial bisa 
Anda jadikan sebagai cara untuk 
melawan hama kecoa di rumah, 
seperti aroma tea tree, cajuput alias 
kayu putih, peppermint, dan lavender. 
Karena kecoa sangat tertarik dengan 
a r o m a  m a k a n a n ,  A n d a  b i s a  
mengelabui penciuman mereka 
dengan menggunakan wewangian 
tadi.

Anda bisa menaruh beberapa tetes 
minyak ini  pada dif fuser  dan 
menempatkannya di area dapur. Di sisi 
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mobil selanjutnya, 
yakni menggunakan 
d a u n  m i n t .  A k a n  
t e t a p i ,  j i k a  s u l i t  
mencari daun mint 
m a k a  d a p a t  
menggunakan obat 

kumur yang beraroma atau memiliki 
varian rasa mint.Caranya, semprotkan 
obat kumur rasa mint tersebut ke 
dalam kabin mobil secara mendetail 
khususnya pada karpet mobil.

Aroma	Daun	Salam
D a u n  s a l a m  

m e r u p a k a n  d a u n  
rempah dengan aroma 
yang sangat wangi. 
Itulah mengapa daun 
salam alias bay leaf 

kerap dijadikan sebagai campuran 
berbagai bumbu dasar masakan yang 
sedap.Di sisi lain, ternyata kecoa juga 
sangat membenci aroma dari daun 
salam ini. Maka dari itu, Anda bisa 
menggunakannya untuk mengusir 
kecoa dari rumah.

Caranya cukup mudah, yaitu Anda 
hanya mengambil daun salam yang 
sudah kering, lalu remukkan dan 
tebarkan di sarang kecoa. Jangan lupa 
juga untuk menempatkan daun salam 
di area yang kerap dilalui kecoa.

Asam	Borat
Cara selanjutnya 

untuk mengusir kecoa 
y a i t u  j u g a  b i s a  
menggunakan asam 
b o ra t .  S e m p ro t a n  
asam borat bisa dibeli 

di toko atau beli secara online. Bahan 
ini merupakan salah satu bahan 
terbaik untuk mengusir serangga, 
seperti kecoa, semut, dan lainnya yang 
dapat mengganggu Anda.

C a ra nya  ya i t u  A n d a  c u ku p  
menyemprotkan asam borat ke kecoa. 
Te t a p i ,  p e r l u  d i i n g a t  b a h w a  
penggunaan asam borat tidak efektif di 
lingkungan yang basah. Anda bisa juga 
dengan menaburkan bubuk asam 
borat ke sarang kecoa. Bubuk asam 
borat akan menempel di antena, kaki, 
dan tubuh kecoa ketika dicerna. Hal ini 
akan menyebabkan kematian bagi 
kecoa. Perlu ditekankan, jauhkan asam 
borat dari jangkauan anak-anak dan 
hewan peliharaan.

Timun
S e l a i n  u n t u k  

m e n g u s i r  s e m u t ,  
timun ternyata juga 
e f e k t i f  u n t u k  
mengusir kecoa. Cara 
m e n g g u n a ka n - nya  

cukup sederhana, yaitu Anda cukup 
menyiapkan ir isan mentimun,  
terutama yang pahit, sehingga dapat 
bekerja lebih baik. Lalu potong 
mentimun menjadi irisan-irisan kecil 
dan letakkan di titik masuk serangga 

lain, kecoa juga bisa cepat mati jika 
terkena minyak ini secara langsung.

Caranya pun cukup mudah, yaitu 
Anda bisa menyiapkan mangkuk dan 
tuangkan air secukupnya,  lalu 
masukkan 10 tetes minyak esensial 
aromatik ke dalamnya, kemudian 
celupkan beberapa potong bola kapas 
di dalam mangkok dan biarkan 
meresap, kemudian letakkan kapas 
tersebut di sekitar area yang sering 
dilewati kecoa.

Larutan	Pelembut	
Kain

C a r a  i n i  b i s a  
dibilang menjadi salah 
s a t u  c a r a  p a l i n g  
m u d a h  ya n g  b i s a  
di lakukan dengan 

sedikit usaha. Anda bisa mengusir 
kecoa menggunakan semprotan 
pelembut kain yang dicampur dengan 
air. Nah, bahan yang dibutuhkan yaitu 
cukup pelembut kain, air, dan botol 
semprotan. 

Cara membuatnya yaitu Anda bisa 
mencampurkan pelembut kain dan air 
dengan porsi 3 bagian untuk pelembut 
kain dan 2 bagian untuk air. Kemudian 
masukkan ke botol semprotan. 
Campuran ini akan menghasilkan 
l a r u t a n  y a n g  s e d i k i t  k e n t a l .  
Semprotkan larutan ini jika Anda 
melihat kecoa. Kecoa bernapas melalui 
kulit, semprotan pelembut kain ini 
akan mencekik kecoa dan mem-
bunuhnya.Selamat mencoba! (ber-
bagai sumber/dya)

KECOA	jadi salah satu serangga sekaligus 
hama yang menjijikan, dan membuat 
geli setiap melihatnya. Binatang 
bewarna coklat ini biasa ada di tempat-
tempat tersembunyi, termasuk di 
dalam mobil.Tentunya Anda tidak mau 
bukan, jika mobil Anda menjadi sarang 
kecoa. Selain akan mengganggu 
kenyamanan, bisa jadi di dalam 
kendaraan tersebut malah menjadi 
kotor.

Agar mobil Anda tidak betah 
dijadikan sarang kecoa, maka Anda 
harus menjaga kebersihan kabin. 
Misalnya, rajin membersihkan di 
setiap sudut-sudut yang berpotensi 
adanya serangga satu ini.Selain itu, 
perhatikan juga kebersihan di sekitar 
lingkungan tempat mobil Anda parkir. 
Khususnya garasi ,  Anda harus 
memerhatikan kebersihannya jangan 
sampai jadi salah satu sumber 
datangnya kecoa itu.

Jangan pernah meninggalkan 
bungkus bekas  makanan atau 
minuman di dalam mobil. Hal ini 
karena akan mengundang cecunguk 
atau serangga lainnya, masuk ke 
k a b i n . T a k  h a n y a  i t u  s a j a ,  
meninggalkan sampah bekas makanan 
atau minuman juga bisa menyebabkan 
bau tidak sedap. Jadi sediakan tempat 
sampah kecil di dalam mobil, ketika 
sudah selesai mengendarai Anda 
tinggal membuangnya.

Selain itu ada beberapa bahan yang 
bisa ditaruh di mobil agar kecoa tidak 
mampir. 

Kapur	Barus
Selanjutnya, agar 

kecoa tidak ada di 
dalam mobil Anda 
y a i t u  d e n g a n  
menggunakan kapur 
b a r u s .  I n i  c u k u p  

ampuh mengusir dan mencegah 
serangga masuk, karena aromanya tak 
disukai oleh serangga tersebut.Anda 
tinggal menaruh kapur ini di setiap 
sudut dalam mobil. Maka otomatis 
k a p u r  i t u  a k a n  m e n g u a p k a n  
aromanya, dan mencegah kecoa masuk 
ke dalamnya.

Bubuk	Kopi
Jika Anda kurang 

suka dengan aroma 
kapur barus, maka 
bisa menggantinya 
menggunakan bubuk 
kopi. Benda ini juga 

cukup ampuh mengusir kecoa di 
dalam mobil Anda.Cukup taburkan 
bubuk kopi di setiap sudut dalam 
mobil. Selain itu, Anda juga bisa 
menggunakan pengharum beraroma 
kopi, sehingga lebih praktis dan kabin 
pun menjadi harum.

Daun	Mint	/	Obat	Kumur	Rasa	Mint
Cara alami mengusir kecoa di 

CARA AMPUH 
USIR KECOA DI MOBIL
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BILA saat ini jam tangan pintar (smart 
watch) menjadi tren gaya hidup sehat, 
ke depan tato yang ditanam dalam 
kulit bisa menjadi pilihan. Warga 
Korea Selatan mungkin akan segera 
dapat membawa perangkat di dalam 
tubuh mereka sendiri dalam bentuk 
tato yang bisa dipesan lebih dahulu. 
T a t o  i n i   s e c a r a  o t o m a t i s  
memperingatkan mereka tentang 
potensi masalah kesehatan. Ini bisa 
terjadi  jika proyek tim sains 
membuahkan hasil.

Para peneliti di Korea Advanced 
Institute of Science and Technology 
(KAIST) di kota Daejeon, sebelah  
b a r a t  d a y a  S e o u l ,  t e l a h  
mengembangkan tinta tato elektronik 
yang terbuat dari logam cair dan 
karbon nanotube yang berfungsi 
sebagai bioelektroda.

Dihubungkan ke  perangkat  
elektrokardiogram (EKG) atau 
biosensor lainnya, alat ini dapat 
mengirimkan pembacaan detak 
jantung pasien dan tanda-tanda vital 
lainnya seperti glukosa dan laktat ke 
monitor. Para peneliti akhirnya 
bertujuan untuk dapat membuang 
biosensor.

"Di masa depan, apa yang kami 
harapkan adalah menghubungkan 
chip nirkabel yang terintegrasi dengan 
tinta ini,  sehingga kami dapat 
berkomunikasi, atau kami dapat 

mengirim sinyal bolak-balik antara 
tubuh kami ke perangkat eksternal," 
kata pemimpin proyek Steve Park, 
seorang profesor ilmu material dan 
teknik, sepertyi dikutip Reuters.

Perkembangan zaman mampu 
mewujudkan berbagai teknologi yang 
terkadang di luar nalar manusia, salah 
satunya adalah alat-alat berteknologi 
canggi yang bisa ditanam dalam 
tubuh.Dirangkum dari berbagai 
sumber, teknologi-teknologi yang 
dapat ditanam ke tubuh manusia 
tersebut, dirancang khusus sehingga 
tidak membahayakan penggunanya.

Lensa	Kontak	Bisa	"Zoom"
Teknologi ini, dikembangkan oleh 

ilmuwan dari University of Carolina, 
S a n  D i e g o ,  A m e r i k a  S e r i k a t .  
Menariknya, lensa kontak yang dibuat 
mengadopsi fungsi kamera, yakni bisa 
melakukan zoom.Mata yang memakai 
lensa kontak super canggih ini, bisa 
melakukan zoom pada objek dengan 
dua kali kedip. 

Chip	Implan
Teknologi chip implan ini diklaim 

dapat memudahkan aktivitas manusia, 
nantinya orang-orang bisa mengakses 
semua perangkat elektronik berkat 
chip yang ditanamkan ke dalam 
tubuh.Misalnya, menyalakan atau 
mematikan smartphone, melakukan 
tranfer uang, membuka pintu atau 
lemari otomatis di dalam rumah, dan 
sebagainya

Kamera	Pengintai
Kamera ini ditanam ke mata 

manusia, tujuannya untuk membantu 
orang yang mengalami gangguan 
p e n g e l i h a t a n .  Te k n o l o g i  i n i  
dikembangkan oleh seorang sutradara 
film bernama Rob Spence.Dirinya 
mengaku menanamkan kamera di 
matanya, dan mampu merekam 
tingkah laku manusia secara diam-
diam. 

Mata	Bionik
Penemuan teknologi ini digarap 

oleh para ilmuwan, salah satunya dari 
tim dokter Oxford Eye Hospital, 
Inggris. Tujuan dibuatnya mata bionik 
i n i ,  d e m i  m e n g e m b a l i k a n  
pengelihatan penderita tunanetra. 
Mata bionik menerapkan teknologi 
bionik dengan menamkan chip analog 
di bagian belakang bola mata. 

Telinga	Bionik
Teknologi ini dikembangkan oleh 

ilmuwan dari Universitas Pricenton, 
Amerika Serikat. Telinga bionik dinilai 
memungkinkan penggunanya untuk 
mendengar frekuensi radio di luar 
jangkauan pendengaran manusia 
normal.Lewat teknik mesin cetak 3D, 
telinga bionik tersebut juga dapat 
berfungsi sebagai alat bantu dengan 
bagi orang-orang yang mengalami 
g a n g g u a n  t e l i n g a .  ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

DI KOREA SELATAN, 
TATO BISA DETEKSI KESEHATAN

Lensa Kontak Bisa "Zoom" Chip Implan Kamera Pengintai Mata Bionik Telinga Bionik

TEKNOLOGI DITANAM 
DALAM TUBUH MANUSIA

Telinga Bionik



anti-penuaan dan cukup populer di 
pasaran. Meratakan warna kulit Salah 
satu dari banyak aspek penting dari 
retinol adalah merangsang pergantian 
sel kulit yang dimanifestasikan sebagai 
semacam efek "pengelupasan".  

Hal tersebut membuat kulit kusam 
dan kering membuka jalan bagi kulit 
baru, lebih cerah, dan lebih merata, diper- 
senjatai dengan peningkatan kadar 
kolagen dan elastin berkat retinol. 
Alhasil, penggunaan retinol membuat 
kulit yang lebih tebal lebih kuat, lebih 
halus dan meratakan warna kulit. 

Perawatan	kulit	yang	hemat	biaya	
Retinol adalah salah satu bahan 

untuk perawat kulit yang relatif 
banyak dijual di pasaran dalam 
berbagai produk. Ini menjadi solusi 
jangka pendek untuk menghemat 
b i a y a  s e s a m b i l  m a s i h  d a p a t 
melakukan perawatan maupun 
mengatasi berbagai masalah kulit. 

Melembapkan	kulit	
Mengutip dari Healthline, selain 

dapat meratakan warna kulit, retinol 
juga bermanfaat untuk memperbaiki 
tekstur kulit menjadi lebih kenyal dan 
lembap. Ini tentu sangat bermanfaat 
bagi Anda yang mempunyai masalah 
kulit kering. Meski retinol mempunyai 
banyak manfaat yang disebutkan di 
atas, jangan ragu untuk berkonsultasi 
dengan dokter untuk menghindari 
efek samping dan memaksimal 
manfaat  yang bisa  didapatkan. 
(berbagai sumber/dya)

adalah dari pembersihan wajah 
terlebih dahulu. Gunakan sabun cuci 
muka berbahan lembut. Setelah 
mencuci wajah bisa dilanjutkan 
menggunakan toner. Pemilihan toner 
p u n  p e r l u  d i p e r h a t i k a n .  S a a t 
menggunakan retinol, hindari toner 
yang memiliki efek peeling seperti 
A H A / B H A .  C a r i  t o n e r  y a n g 
memberikan efek melembapkan. 
Setelah itu, gunakan retinol dan 
ditutup dengan moisturizer.

Melansir dari The Skin Spot, 
berikut beberapa manfaat retinol yang 
perlu Anda ketahui, di antaranya: 
Membersihkan jerawat 

Salah manfaat penggunaan retinol 
adalah mampu membersihkan jerawat 
di kulit wajah. Retinol mampu mem-
buka pori-pori dan membersihkan 
kulit serta mencegah munculnya 
kembali jerawat.  Selain itu, retinol 
juga mampu menghilangkan bekas 
jerawat jika digunakan secara rutin. 

Cegah	Tanda	Penuaan
Selain membersihkan jerawat, 

retinol juga mempunyai manfaat 
u n t u k  m e n c e g a h  t a n d a - t a n d a 
penuaan. Retinol adalah salah satu 
bahan yang kerap digunakan untuk 

RETINOL belakangan jadi primadona 
di dunia kecantikan. Bahan aktif 
tersebut memiliki banyak manfaat dan 
d i n i l a i  e f e k t i f  b i k i n  k u l i t 
glowing.Retinol sendiri adalah bahan 
aktif yang merupakan turunan vitamin 
A. Fungsinya untuk meregenerasi kulit 
sehingga menghaluskan tekstur kulit, 
m e n c e g a h  k e r u t a n  h i n g g a 
mencerahkan.

Seiring dengan hype-nya serum 
berbahan retinol, tak sedikit juga 
orang yang memiliki dampak buruk 
dari produk tersebut. Tak jarang, 
mereka yang menggunakan retinol 
berakhir iritasi seperti efek terbakar 
atau malah menjadi jerawatan.Bisa 
jadi efek buruk yang ditimbulkan 
karena efek retinol karena salah dalam 

pemakaiannya. Untuk itu ketahuilah 
cara pakai retinol untuk pemula yang 
tepat.

Sejumlah pakar kecantikan setuju 
u n t u k  m e m u l a i  re t i n o l  s e c a ra 
bertahap. Hindarilah menggunakan 
retinol setiap hari, terlebih bagi 
mereka yang sama sekali belum 
pernah menggunakan retinol."Mulai 
menggunakan retinol dua sampai tiga 
kali seminggu," ungkap Dermatologi 
Dr. Corey L. Hartman dari Alabama, AS, 
seperti dikutip dari Marie Claire.

Dermatologi  Tobechi  Ebede 
m e n y a r a n k a n  u n t u k  m e m u l a i 
menggunakan retinol sedikit demi 
sedikit. Dimulai dari seminggu sekali. 
Di minggu kedua, bisa menggunakan 
retinol dua kali dalam dua minggu. 
Porsi  penggunaannya pun bisa 
d i t i n g k a t k a n  k e m b a l i  d e n g a n 
menggunakan tiga kali seminggu 
dalam tiga minggu.

Jika kulit sudah terbiasa dan cukup 
kuat dengan paparan retinol, maka 
serum berbahan aktif tersebut bisa 
dipakai selang-seling. Meski kamu 
sudah 'pro' dengan retinol, tetap tidak 
disarankan menggunakannya setiap 
hari.

Retinol menjadi perawatan wajah 
malam hari. Efeknya akan bekerja 
maksimal ketika malam hari, dan tidak 
efektif jika dipakai siang hari."Retinol 
praktiknya digunakan di malam hari 
karena molekulnya tidak stabil jika 
terpapar sinar UV," ungkap dokter kulit 
Joshua Zeichner, MD, seperti dikutip 
dari Well and Good

Tahapan menggunakan retinol 
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RETINOL 

UNTUK PEMULA, 

JANGAN GUNAKAN 

SETIAP HARI

APA MANFAAT 
RETINOL? 



JEJAK 1 BULAN TEWASNYA BRIGADIR J

Brigadir Yosua disebutkan tewas dalam insiden saling tembak dengan Bharada E di rumah dinas Sambo pada 8 Juli 
2022 pukul 17.00. Namun, kasus penembakan itu baru diungkap ke publik pada 11 Juli 2022 atau tiga hari setelah 
kejadian.

BRIGADIR YOSUA TEWAS 8 JULI

Kematian Brigadir J dilaporkan sebagai dugaan pembunuhan berencana oleh keluarga ke Bareskrim Polri. 
Sementara itu, pengacara keluarga Sambo melaporkan Brigadir J atas dugaan pelecehan dan ancaman 
pembunuhan terhadap istri Sambo ke Polres Metro Jakarta Selatan.Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
membentuk tim khusus yang dipimpin Wakapolri Komjen Gatot Eddy Pramono untuk mengusut kasus 
tersebut.Belakangan, Kapolri juga membentuk inspektorat khusus yang dipimpin Irwasum Polri Komjen Agung 
Budi Maryoto untuk mengusut dugaan pelanggaran etik.

KAPOLRI BENTUK TIMSUS

Irjen Ferdy Sambo dinonaktifkan dari jabatannya sebagai Kepala Divisi Profesi dan Pengamanan Polri pada 18 
Juli.Kemudian, pada 20 Juli, Kepala Biro Paminal Divisi Propam, Brigjen Hendra Kurniawan serta Kapolres Jaksel 
Kombes Budhi Herdi juga dinonaktfikan dari jabatan mereka masing-masing.

SAMBO, KAPOLRES JAKSEL, DAN KARO PAMINAL DINONAKTIFKAN

Pada 27 Juli, Timsus melakukan autopsi ulang jenazah Brigadir J sesuai dengan permintaan keluarga. Autopsi 
dilakukan di RSUD Sungai Bahar, Jambi.Autopsi dilakukan oleh tim dokter forensik yang terdiri dari Perhimpunan 
Dokter Forensik Indonesia (PDFI), Rumah Sakit Angkatan Darat (RSPAD) Gatot Soebroto, dan Pusdokkes Polri.

AUTOPSI ULANG JENAZAH BRIGADIR J

Bharada E ditetapkan oleh Polri sebagai tersangka dalam kasus tewasnya Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat 
atau Brigadir J, Rabu (3/8/2022). Bharada E dikenakan pasal 338 KUHP Juncto pasal 55 dan pasal 56 KUHP. Ini 
artinya Bharada E bukan pelaku tunggal pembunuhan. Pasal 55 dan 56 KUHP berkaitan dengan persekongkolan 
atau perbantuan dalam pembunuhan

BHARADA E TERSANGKA

Irjen Ferdy Sambo ditempatkan di Mako Brimob. Ferdy Sambo akan diperiksa atas dugaan pelanggaran etik. 
Pantauan di depan Mako Brimob, Kelapa Dua Depok, Minggu (7/8/2022). Irjen Ferdy Sambo ditempatkan di Mako 
Brimob. Ferdy Sambo akan diperiksa atas dugaan pelanggaran etik. Pantauan di depan Mako Brimob, Kelapa Dua 
Depok, Minggu (7/8/2022),

IRJEN SAMBO DITEMPATKAN DI MAKO BRIMOB

Brigadir Ricky Rizal atau Brigadir RR, Minggu (7/8/2022) ditetapkansebagai tersangka. polisi menjerat Brigadir 
RR dengan Pasal 340 KUHP subsider Pasal 338 juncto pasal 55 dan 56 KUHP.Pasal 340 KUHP merupakan pasal 
terkait pembunuhan berencana. Ini artinya ada indikasi rencana pembunuhan terhadap Brigadir J.

BRIGADIR RR TERSANGKA
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Berbalik	Arah	...(dari	hal	1)

KASUS	 kematian Brigadir J alias 
Nofr iansyah Yoshua Hutabarat 
perlahan sudah mulai terungkap. 
Menurut Menko Polhukam Mahfud 
MD hal ini berkat arahan Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) dan publik yang ikut 
mengawasi.

"Berkat anda semua, berkat NGO, 
berkat kesungguhan Polri, berkat 
arahan Presiden yang tegas jadi yang 
dulu semua di skenariokan sudah 
terbalik," kata Mahfud di Kompleks 
Istana Kepresidenan, Jakarta, Senin 
(8/8).

Adapun, kematian Brigadir J 
menjadi sorotan publik. Hal ini setelah 
ditemukannya banyak dugaan bentuk 
kekerasan, seperti luka bekas sayatan, 
jari dan bahu yang patah, kemudian 
rahang yang bergeser dan yang 
lainnya. Ini setelah adanya insiden 
baku tembak antara Bharada E dengan 
Brigadir J di kediaman mantan Kadiv 
Propam Polri Ferdy Sambo beberapa 
waktu lalu.

Mahfud berujar, awalnya disebut 
kasus kematian Brigadir J karena ada 
tembak-menembak. Tetapi, yang 
m u l a i  t e ra n g  s e k a ra n g  a d a l a h 
pembunuhan."Dulu kan katanya 
tembak-menembak sekarang nggak 
ada tembak-menembak, yang ada 
sekarang pembunuhan, sesudah 
dilacak lagi siapa aja yang terlibat 
mulai menyentuh banyak orang," 
ucapnya.

M a n t a n  K e t u a  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK) ini menilai, langkah 
Kapolri Jenderal Pol Listyo Sigit 
Prabowo sudah terukur  dalam 
menindaklanjuti kasus ini. Tindakan 
Kapolri Sigit juga untuk kebaikan 
institusi Korps Bhayangkara ke 
depannya."Kan sudah mulai terbuka 
dan kapolri kan sudah jelas ya langkah 
langkahnya sudah terukur dan bisa 
dipertanggungjawabkan menurut 
saya untuk kebaikan Polri ke depan," 
ungkapnya.

Mahfud juga menyebut sudah ada 
tiga tersangka terkait kasus dugaan 
pembunuhan Brigadir J alias Yosua 
Hutabarat.  Namun, Mahfud MD tidak 
menyebut siapa pelaku baru kasus 
berdarah di rumah dinas Irjen Ferdy 
Sambo tersebut.  

Mahfud lantas bicara tentang 'dark 
number' atau angka gelap kasus 
kejahatan dalam khazanah ilmu 
hukum."Pokoknya secepat-cepatnya. 
Ndak ndak ah, belum berlarut larut, ini 
dulu kalau tidak ada perubahan 
mungkin bisa terjadi dark number, 
perkara enggak ada pelakunya, kan 
banyak dalam teori hukum," kata 
Mahfud.

M a h f u d  m e n g a t a k a n  k a s u s 
Brigadir ini sudah jelas pelakunya. 
Kini ,  menurut  Mahfud,  t inggal 
konstruksi perkara yang sedang 
disusun agar jelas."Kalau ini sudah ada 
kok pelakunya ada, korbannya jelas, 
kalau you baca buku peradilan sesat 
itu kan banyak sekali dark number 
yang latar belakang seperti ini, tapi ini 
kan nggak, tinggal memburu aja 
kemudian memberi konstruksi hukum 
yang jelas," ujar Mahfud.

Kabareskrim Mabes Polri Komjen 
Agus Andrianto mengatakan pihaknya 
masih menunggu instruksi Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo dengan 

t im khusus (t imsus) .   "Tunggu 
pengumuman Pak Kapolri dan tim 
khusus," ungkap Komjen Agus seusai 
dikonfirmasi,  Senin (8/8).   Dia 
menjelaskan pengungkapan tersangka 
i t u  k e m u n g k i n a n  b e s a r  a k a n 
diumumkan Kapolri. 

Sekadar informasi, Bareskrim Polri 
telah menetapkan Bharada Eliezer 
sebagai tersangka dalam kasus dugaan 
pembunuhan terhadap Brigadir J atau 
Nofriansyah Yoshua Hutabarat di 
rumah dinas Kadiv Propam nonaktif 
Irjen Pol Ferdy Sambo.

Adu tembak ini terjadi karena 
adanya dugaan pelecehan seksual yang 
dilakukan oleh Brigadir J terhadap 
P u t r i  C a n d rawa t h i ,  i s t r i  Fe rdy 
S a m b o . P e n e t a p a n  t e r s e b u t 
sebagaimana pasal Pasal 338 Jo Pasal 
55 ayat 1 ke-1 KUHP Juncto Pasal 56 
KUHP. 

Adapun merujuk pada Pasal 338 
KUHP Bharada E terancam maksimal 
hukuman 15 tahun kurungan penjara. 
Sebab disebutkan bahwa 'barang siapa 
dengan sengaja merampas nyawa 
o r a n g  l a i n ,  d i a n c a m  k a r e n a 
pembunuhan dengan pidana penjara 
paling lama 15 tahun'.

B a r e s k r i m  P o l r i  j u g a  t e l a h 
menetapkan lagi tersangka dalam 
kasus kematian Brigadir J  alias 
Nofriansyah Yosua Hutabarat di rumah 
mantan Kadiv Propram Polri Irjen 
Ferdy Sambo. Itu adalah Brigadir 
RR.Brigadir RR merupakan ajudan 
istri Ferdy Sambo, Putri Candrawathi. 
Sementara Bharada E atau Richard 
Eliezer yang lebih dulu ditetapkan 
sebagai tersangka merupakan sopir 
Putri Candrawathi.

“Namanya sudah ditahan, pasti 
sudah tersangka,” kata Ketua Tim 
Penyidik Timsus Bareskrim Polri 
Brigjen Pol Andi Rian Djajadi saat 
dikonfirmasi di Bareskrim Polri. 

Andi yang juga Direktur Tindak 
Pidana Umum (Dirtipidum) Bareskrim 
Polri itu mengungkapkan bahwa 
Brigadir RR dijerat dengan Pasal 340 
K U H P  t e n t a n g  P e m b u n u h a n 
Berencana.“(RR disangkakan) dengan 
Pasal 340 subsider Pasal 338 juncto 
Pasal 55 dan Pasal 56 KUHP,” katanya, 
seperti dikutip dari Antara.Penahanan 
terhadap Brigadir RR, kata Andi, 
dilakukan terhitung mulai hari ini 
Minggu 7 Agustus 2022 di Rutan 
Bareskrim Polri. 

Andi Rian Djajadi menyebutkan 
alasan Brigadir Ricky Rizal atau 
Brigadir RR, ajudan istri Irjen Ferdy 
Sambo ditetapkan sebagai tersangka 
karena penyidik telah mengantongi 
alat bukti yang cukup.

Ada	Sambo	di	Lokasi
Satu per satu fakta baru muncul 

dari kasus kematian Brigadir Yosua di 
rumah dinas Irjen Ferdy Sambo. Kini, 
muncul pernyataan, tidak ada tembak 
m e n e m b a k  d i  p e r i s t i w a  y a n g 
menewaskan Brigadir Yosua.

Hal ini diungkapkan pengacara 
Bharada E alias Richard Eliezer, 
Muhammad Boerhanuddin."Tidak ada 
t e m b a k  m e n e m b a k , "  u j a r 
Boerhanuddin saat dihubungi, Senin 
(8/8).

T a k  t a n g g u n g - t a n g g u n g , 
pengakuan Bharada E menyebutkan 
bahwa dalih baku tembak hanya 

Yosua."Info hari ini dari keterangan 
Bharada E, dapat perintah menembak 
dari atasan. Pelaku yang menembak 
lebih dari satu," ungkap dia.

B o e r h a n u d d i n  t i d a k 
mengungkapkan siapa atas yang 
dimaksud. Tapi, dia menyebut, Irjen 
Ferdy Sambo ada di lokasi saat 
penembakan terjadi."[Ferdy Sambo] 
Ada di lokasi [saat peristiwa]," tambah 
dia.

Di sisi lain, Kapolri Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo resmi melantik Irjen Pol 
Syahardiantono, M.Si menjadi Kadiv 
Propam menggantikan Irjen Ferdy 
Sambo."Telah dilaksanakan pelantikan 
jabatan Kadiv Propam Polri. Pejabat 
yang di lantik  adalah Ir jen.  Pol 
Syahardiantono bertempat di Mabes 
Polri," kata Karo Penmas Divisi Humas 
Polri, Brigjen Ahmad Ramadhan, 
dalam keterangannya, Senin (8/8).

"Pelantikan dipimpin langsung 
oleh Bapak Kapolri Jenderal Polisi 
L i s t y o  S i g i t  P r a b o w o , " 
tambahnya.Sebelumnya, Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo resmi 
mencopot Irjen Ferdy Sambo sebagai 
Kadiv Propam. Ini berkaitan dengan 
kasus tewasnya Brigadir Yosua yang 
tengah didalami Timsus.

Pencopotan ini berdasarkan STR 
Nomor 1628/VIII/KEP/2022 tanggal 
4 Agustus 2022.Saat ini Irjen Ferdy 
Sambo telah ditempatkan di Mako 
Brimob terkait  dengan dugaan 
pelanggaran kode etik dalam kasus 
tewasnya Brigadir Yosua. (hiski,rls, 
ant/dya)

sekadar alibi. Sebab, senjata pistol 
berjenis HS-9 milik mendiang Brigadir 
J sengaja ditembakan ke tembok untuk 
merekayasa seolah-olah ada 'adu 
menembak' di antara kedua anggota 
kepolisian itu.

Sang pengacara Bharada E juga 
menyampaikan kesaksian kliennya 
mengenai pistol milik Brigadir J. Pistol 
itu disebut Bharada E digunakan untuk 
membuat luka di jari tangan kanan 
Brigadir J."Jadi senjata almarhum yang 
tewas tersebut (Brigadir J) dipakai 
untuk tembak jari kanan itu," lanjut 
Boerhanuddin.

Tak hanya tangan Brigadir J yang 
jadi sasaran, dinding dan langit-langit 
rumah TKP yakni rumah Ferdy Sambo 
juga ditembaki untuk membuat lokasi 
s e p e r t i  b e k a s  b a k u  t e m b a k , 
"Menembak itu dinding arah-arah 
itunya," lanjut Boerhanuddin lagi.

Lebih lanjut, Bharada E mengaku 
bahwa dirinya menerima perintah dari 
atasan untuk menembakkan.

" D a r i  B A P  ( b e r i t a  a c a r a 
pemeriksaan), dan keterangan kepada 
kuasa  hukum,  dia  (Bharada E) 
mendapat tekanan dapat perintah 
untuk menembak itu saja," ungkap 
Boerhanuddin.Kendati demikian, 
hingga kini belum ada rilis resmi 
terkait siapa sebenarnya yang disebut 
sebagai sosok "atasan" itu.

Boerhanuddin mengatakan, saat 
itu, Bharada E mendapat perintah 
untuk menembak Brigadir Yosua dari 
atasannya. Tapi, dia bukan satu 
satunya orang yang menembak 
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Gubernur Khofifah Optimistis Tahun Depan 
Masuk Kalender Even Internasional 

JEMBER - Gelaran Jember Fesyen 
Carnaval (JFC) kembali dilaksanakan 
secara langsung di jalan  setelah dua 
tahun digelar secara hybrid karena 
pandemi Covid-19. Semakin berkesan 
karena tahun 2022 ini merupakan dua 
dekade perhelatan JFC,  dengan 
mengusung tema "The Legacy" atau 
warisan.

Dalam peringatan dua dekade JFC 
ini, penampilan defile-defile terbaik 
s e j a k  J F C  k e - 1 1  h i n g g a  k e - 1 9 
diperagakan.   Kemeriahan juga 
semakin terasa dengan hadirnya 
Gubernur Jawa Timur (Jatim) Khofifah 
Indar Parawansa hingga Menteri 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif RI, 

Sandiaga Salahuddin Uno hadir yang 
secara langsung menyaksikan Grand 
Carnaval JFC 2022, Minggu (7/8) 
malam.

Lokasi Grand Carnaval JFC 2022  
ini digelar di jalan protokol Jember 
sepanjang 3.6 km dan dihadiri oleh 
r i b u a n  p e n o n t o n  s e r t a  j u t a a n 
penonton yang menyaksikan secara 
virtual  dari berbagai penjuru daerah 
di Indonesia serta Internasional.

Dalam sambutannya, Gubernur 
Khofifah menyampaikan, kehadiran 
JFC ini akan menjadi menjadi energi 
kreatif, inovatif dan produktif yang 
telah terlahir dari Bumi Jember. Selain 
itu, JFC akan memberikan resonansi 
fesyen pertunjukan kelas dunia dari 
Indonesia. "Gelaran JFC ini saya yakin 
dapat memberikan resonansi bagi 
fesyen dan pertunjukan kelas dunia 
d a r i  I n d o n e s i a  ke p a d a  d u n i a ," 
ungkapnya.

Khofifah berharap,  JFC 2022 bisa 
menjadi  inspiras i ,  inovasi  dan 
kreatifitas dari para designer tanah air 
maupun dunia untuk terus melahirkan 
busana-busana maupun fesyen yang 
menarik.  Bahkan, Khofifah juga 
meminta keoasa Menteri Parekraf 
yang hadir agar tahun depan bisa di 
daftarkan dalam katalog agenda 

internasional. 
"Melihat antusiasme JFC ini, 

insyal lah  tahun depan melalui 
Kemenparekraf bisa di daftarkan 
menjadi katalog atau kalender agenda 
Internasional," harapnya. 

Dihadapan ribuan masyarakat 
yang hadir dan juga disiarkan secara 
online yang disaksikan oleh jutaan 
pasang mata, Khofifah menyatakan, 
rasa kagum dan bangganya saat 
menyaksikan pertunjukan fesyen 
show kelas dunia yang tersaji secara 
profesional lewat JFC tahun 2022. 

"Saya kagum dan bangga karena 
JFC Tahun 2022 sangat dinanti ribuan 
masyarakat Jember, Jatim bahkan 
dunia. Karena ajang fesyen show kali 
ini banyak menampilkan beragam 
etnik yang memadukan seluruh etnic 
di Indonesia," terangnya. 

Khofifah mengakui, bahwa daya 
tarik JFC dalam menumbuhkan 
ekonomi masyarakat dan pelaku 
UMKM sangat besar. Selama kegiatan 
JFC berlangsung okupansi hotel 
mencapai 90 persen bahkan 100 
persen. Selain itu, transportasi lokal, 
ojek online, penjual makanan dan 
minuman juga laris. 

"Kesemuanya itu mendapatkan 
manfaat dari diselenggarakan JFC 
mulai dari sektor pariwisata, budaya, 
pelaku UMKM dan sektor ekonomi di 
Jember dapat  terungkit  karena 
kegiatan JFC. Event ini bukan sekadar 
brand event melainkan brand dari 
Jember sekaligus brand Indonesia 
sebagai trend setter fesyen dan 
karnaval kelas dunia," tegasnya. 

Menparekraf	Takjub	
Dalam kesempatan yang sama, 

Menteri Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif RI Sandiaga Salahuddin Uno 
juga menyampaikan rasa takjubnya 
atas even Internasional kebanggaan 
Jawa Timur ini. "Acara ini telah 
menjadi kebanggaan bukan hanya bagi 
Jember, tetapi juga Indonesia. Even 
nasional yang kita banggakan," ungkap 
Sandiaga Uno. 

Mendukung Gubernur Khofifah, 
dirinya menuturkan bahwa sudah 
sepatutnya gelaran JFC masuk ke 
d a l a m  k a l e n d e r  p a r i w i s a t a 
Internasional. Pasalnya, JFC yang telah 
diselenggarakan selama 20 tahun, dan 
telah menjelma menjadi karisma even 

nusantara. 
" P R  n y a  a d a l a h  k i t a  a k a n 

mengangkat JFC bukan hanya sebagai 
even nasional tapi masuk ke dalam 
Internasional Calendar of Event ," 
tuturnya. 

Di sisi lain, Sandiaga Uno juga 
menyebut bahwa kemajuan sektor 
par iwisawa di  Indonesia  te lah 
berkontribusi pada pertumbuhan 
ekonomi bangsa di tahun 2022. Sektor 
pariwisata memiliki  sisi  Entre-
preneurship yang diyakini bisa terus 
dikembangkan. "Di JFC saya melihat 
potensi Entrepreneurship. JFC telah 
menjadi ikon dimana Leadership bisa 
membawa even daerah, nasional dan 
internasional," terang Sandiaga Uno. 

Di akhir, dirinya berterima kasih 
atas sinergitas semua pihak atas 
penyelenggaraan JFC selama 20 tahun 
terakhir. Dirinya berharap sinergitas 
yang baik ini akan terus terjaga demi 
kemajuan bangsa Indonesia.

Bupati Jember Hendy Siswanto 
menyampaikan, bahwa JFC tahun 2022 
yang mengangkat tema The Legacy ini 
banyak menghadirkan karya karya 
s p e k t a k u l e r.  Te r b u k t i ,  b a nya k 
ekonomi kerakyatan yang terbantu 
sekaligus bisa bermanfaat bagi 
perekonomian Kab. Jember. 

Bupati Jember memohon doa restu 
pada tahun depan event JFC bisa 
menjelma menjadi event JFC Dunia. 
"Dalam waktu dekat kami akan 
membuat Museum JFC yang bisa 
dinikmati masyarakat sebagai event 
budaya, pariwisata dan ekonomi 
kreatif di Indonesia," tutupnya. 

Pada gelaran dekade ke 2 ini, JFC 
menghadirkan tema tema  defile yang 
berhasil meraih award sebagai best 
defile di tiap tahun penyelenggaraan 
yaitu madurese, betawi, mahabharata, 
majapahit, garuda, sriwijaya, kujang, 
aztec, Sasando, dan poseidon. 

Acara yang digelar dua hari sejak 
kemarin ini, terdiri dari pet carnaval, 
Wonderful Artchipelago Carnaval 
Indonesia (WACI), artwear carnaval 
(Fesyen Art), World Kids Carnaval 
(WKC), dan Grand Carnaval of JFC. JFC 
tahun ini juga dimeriahkan dengan 
kehadiran Puteri Indonesia 2022 
Laksmi Shari De-Neefe Suardana dan 
Puteri Indonesia Pariwisata 2022 
Adinda Cresheilla.(ADV)

Jember Fesyen Carnaval 2022 Jadi Resonansi Fesyen Kelas Dunia 

Foto-foto:	Humas/istimewa
(Kiri)	Bupati	Jember	Hendy	Siswanto	
dan	istrinya	Kasih	Fajarini	tampil	
dalam	JFC	2022.	Tampak	Menteri	
Pariwisata	dan	Ekonomi	Kreatif	RI,	
Sandiaga	Salahuddin	Uno	dan	
Gubernur	Jatim,	Khofifah	Indar	
Parawansa	memberikan	kata	
sambutan.	Serta	berbagai	
penampilan	peserta	dalam	JFC	2022.


